

# La Mañanera

JUEVES 20 DE OCTUBRE  
DE 2022

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana  
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional  
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina  
Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional  
Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana

### SEGURIDAD

1. Rosa Icela Rodríguez informó que en septiembre de 2022 los delitos del fuero federal se redujeron 27.2%, con respecto al inicio de la administración, además, el homicidio se redujo 13.9% con respecto al máximo histórico; presentó el comparativo de homicidios por sexenio y refirió una disminución del 10%. Señaló que de enero a septiembre de 2022, 6 entidades federativas concentran el 48.9% de los homicidios en el país: Guanajuato, Baja California, Estado de México, Michoacán, Jalisco y Chihuahua.

Detalló que la percepción de inseguridad se redujo a 64.4%, es decir, 12.4 puntos porcentuales menos que en el primer trimestre de 2018; por lo que, la percepción de inseguridad actual es la menor desde que se realiza esta medición.

2. Luis Rodríguez informó que la Guardia Nacional cuenta con 105,003 elementos, 243 compañías terminadas y 93 en construcción; agregó que, también ha apoyado a las dependencias de Bienestar, SADER y a la SEGOB.

### CERO IMPUNIDAD

1. Rafael Ojeda expuso que se han asegurado 52 embarcaciones, 54,195 litros de combustible, 70 mil pesos y hubo una afectación económica a la delincuencia de hasta 5,914 mdp; así como, del 21 de septiembre al 20 de octubre, se aseguraron, en las aduanas, 114 paquetes con mercancía ilícita, 12 kg de marihuana y 10 kg de metanfetamina.

Informó que actualmente las Fuerzas Federales cuentan con 341,409 elementos.

2. Luis Cresencio Sandoval dijo que este último mes se desplegaron más de 140 mil elementos de la SEDENA, Guardia Nacional y de la SEMAR para 9 operaciones especiales. Explicó que con la labor de inteligencia, se han realizado 32 detenciones relevantes como las del jefe del grupo "Los Alemanes", del líder de "Los Borregos", dedicados al huachicol, del integrante del Cártel del Pacífico en Cancún, y del "El Gafe", en Zapopan.

Destacó que se realizaron diversas incautaciones de las Fuerzas Armadas, como 29 kg de goma de opio, 320 kg de fentanilo y 2,624 kg de marihuana, etc.

3. Ricardo Mejía refirió que se han realizado extradiciones de México a Argentina y Estados Unidos, destacó el caso de extorsionadores de líneas nacionales de pasajeros; respecto al feminicidio de la diputada de Morelos, Gabriela Marín, explicó que hay un detenido por el robo de pertenencias e insistió que la línea de investigación es un móvil de carácter político. Explicó diversas detenciones por diferentes delitos en las entidades.

Indicó que se avanza en las investigaciones de asesinatos a periodistas.

## CULTURA

1. Diego Prieto informó los resultados de salvamento arqueológico en el recorrido del Tren Maya, refirió que se han resguardado 27,530 bienes inmuebles, 1,430 bienes muebles, 450 osamentas, 643,717 fragmentos de cerámica y 533 vasijas completas. Presentó un video sobre los trabajos arqueológicos realizados en el Tramo 5, en el cual se realizará un corredor arqueológico en Playa del Carmen y adelantó que, el sitio arqueológico Ichkabal será abierto próximamente.

## ATENCIÓN A VÍCTIMAS

1. El presidente dijo que le pedirá a Alejandro Encinas informe sobre derechos humanos y personas desaparecidas; "no hay límite presupuestal para impartir justicia, no hay ninguna dependencia que se quede sin recursos y por eso no pueda hacer realidad la justicia", expresó. Aseguró que su gobierno ha ayudado a familiares de víctimas de la Guardería ABC, Pasta de Conchos y en el caso del derrumbe de la mina de Sabinas.

## TRANSPARENCIA

1. El mandatario criticó que durante los gobiernos de Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón, se crearon dos estructuras paralelas en el Gobierno con duplicidad de funciones, en suma había más de 300 direcciones generales adjuntas. Resaltó que el rescate de Pemex y de la CFE es gracias a los trabajadores; señaló que, antes se entregaban en el gobierno bienes de la nación a particulares nacionales y extranjeros.

Expresó no ver mal hacer una reforma al interior de las instituciones, reconoció que continúa habiendo corrupción, pero ya no es lo mismo; informó que, tan solo en el combate al robo a hidrocarburos se han ahorrado 231 mil mdp, equivalentes a 165 millones de pesos diarios, tras reducir en 92% el huachicoleo.

## DATO ADICIONAL

Al finalizar la conferencia, el presidente señaló que de acuerdo con el INEGI, la percepción de inseguridad en el tercer trimestre de 2022 disminuyó a 64.4%, la menor desde que se realiza esta medición.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse al proceso electoral 2024, el presidente expresó: "Yo no soy partidario de la reelección, hay que demostrar en los hechos que no se tiene tanto apego al dinero ni al poder".